


 

7
 

-  Байкал Байк Трофи -6-этапная велогонка на о-ве Ольхон, которую «Абсолютная Сибирь» 

поддерживает в целях продвижения событийных проектов, не наносящих вред уникальной эко-системе 

острова Ольхон и как альтернатива массовому автотуризму,  
- Байкальский Биосферный заповедник – наш нравственный партнер и помощник;  
- «Грин Кап» - т.е. «Зеленый Кубок», ассоциация серии всемирных дуатлонов,  
- СБАТ- Сибирская-Байкальская Ассоциация туризма, членом которой мы являемся и чьи цели 
разделяем; 

 - отель Кортъярд Мариотт Иркутск Сити – любезно поддержавший российских бегунов в 2011 г.; 
-  Ассоциация «Байкальская Виза», оказывавшая посильную поддержку БЛМ в орг.вопросах,   
- отель  «МАЯК», неоднократно являвшийся «штаб-квартирой» БЛМ и пристанищем его участников, 
 - Компании-спонсоры БЛМ : ТНК-ВР (2007-2008),  Локум Хостинг ( Москва, 2009-2010), Хухтамаки ( 
финский производитель  биоразлагающейся посуды -2011; нашими усилиям эта продукция стала 
известна на рынке Прибайкалья), ВИП-Трэвл ( 2012г.), EagleMedSports – партнер в 2013 
предоставивший призерам 3 очень ценных приза – биостимуляторы мышц)  

- логотип немецкой турфирмы «БайкалЭкспресс», с которой мы начинали БЛМ 
 

 
 

            Главные достижения 10-го БЛМ: Физические и Нравственные      
 
 Рады достижениям всех наших участников. Все они смогли, каждый по-своему постичь Байкал, 
преодолев свою ледовую дистанцию. 
           Не скрою, что рад первому месту икрутянки Дарьи Манзий в женском зачете. Уже не юниорка, 

хотя самая молодая – она в абсолютном зачете была 21-ой (+ 44 минуты от лучшего результата). 
          Рады за самую представительную (после японцев из клуба «Беголюбы») команду красноярцев, 
ярко выступивших в нынешнем БЛМ.   
          Здорово, что наш Аркадий Калихман (самый взрослый из всех марафонцев БЛМ, 1947 г. 
рождения), остался  первым на дистанции целого марафона в ветеранской группе. Именно Аркадий с 
другом (и с «шуткой про китайцев занявших Танхой») 41 год назад впервые пробежал 42 км через 
Байкал. Кстати, Аркадий- единственный, кто не пропустил ни одного БЛМ. И наш Солбон Будажапов из 

солнечной Бурятии – тоже в первых рядах среди ветеранов на полумарафонской дистанции.   
           Добежал до 10-го БЛМ и Василий Михайлович Горбунов –легендарный якутский супермарафонец, 
уже оббежавший вокруг планеты. За неделю до старта 10-го БЛМ Василий совершил свой очередной 

«ультра» пробежав от Усть-Куйги до Иркутска 964 км за 22 дня. 
         Честно скажу, немного сомневался, что 
первыми к финишу в абсолютном зачете придут 

россияне. Потому как знал, что посоревноваться с 
ними едут от природы генетически хорошо 
сложенные, опытные атлеты. Например, думал, что 
реальную конкуренцию нашим лидерам составит 
датчанин, проживающий в Ирландии    - 
скандинавских кровей –36-летний Торбен Даль.  В 
2011 он был первым на Марафоне Полярного Круга в 

Гренландии (03:02:57), и - четвертым на Марафоне 
Белого Континента в Антарктиде. Как только 
«пробил» его анкету, я сразу спросил у коллег: «А 
Федор Свешников заявлялся?». Выяснилось, что на 
тот момент -еще нет (Федор послал свою заявку на 
полмесяца позже Даля). Затем еще звонил 
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Калашникову, интересовался как он готовится и какую обувь оденет на это раз… Были волнения, т.к. 

хотелось, чтобы и на этот раз основной кубок остался в России…  

          Несомненно, мы довольны, что иркутянин Сергей Калашников удержался в тройке первых 
финишеров, отпустив красноярца, но не пропустив Торбен Даля.  

Рады первому результату на 10-м БЛМ москвича Федора Свешникова. Наблюдая за ним во 
время его повторного участия в БЛМ в прошлом году, я еще тогда подумал, что Федор будет 
возвращаться на лед Байкала, пока не придет первым.  Была какая-то особая сила в его молчаливой 

степенности или скромности, целеустремленность в его фигуре, в статном стиле его бега… Вот Федор и 
пришел первым. А может и Торбен Даль еще вернется на Байкал? .. 

Но и те, кто пришли следующими за первыми или в замыкающих рядах БЛМ, не проиграли. 
Главное, это достойным образом и сугубо лично отнестись к своему пребыванию на льду Байкала, 
прочувствовать его мощь, зарядиться его энергетикой. И впечатления, и добрые слова многих бегунов 
БЛМ уже свидетельствуют об этом, что это так и есть.  

 

Еще 2-3 года назад, когда после очередного БЛМ мы любопытствуя просматривали статьи о 
БЛМ, дискуссии в инете, то чаще всего участники обсуждений или авторы материалов, образно говоря, 
крутили пальцем у виска относительно наших «домыслов» о дышащем Байкале, его связи с Космосом. 
Или снисходительно ухмылялись по поводу этих наших «размышлений». Однако на своем маленьком 

уровне, но на обязывающей нас акватории, мы продолжали ненавязчиво, вполголоса (если не считать 
предстартовый порядок почитания Байкала) говорить о том же.  
        Я уверен, что наши гиды –координаторы БЛМ Ольга и Люба Белоусовы, Николай   Алексеев и 

другие при общении с вами с чувством говорили о Байкальском феномене, одушевляя этот великий 
водоем – колодец планеты Земля. И если кто-то из команды 10-го БЛМ 
слегка и тушевался вслух  
высказывать подобные мысли, то уже на самой поверхности   души эти 
представления были само собой разумеющимися и гармоничными…   
            Потому самым высоким и нравственным достижением для нас 

стало то, что многие участники, постигшие Байкал 01 марта 2014 г., 
искренне заговорили, а некоторые и без стеснения стали писать о живом, 
дышащем Байкале. О его созидательной энергетике- ауре, о возможности 
чудесного мысленного диалога с Байкалом.  
         Все те (а их с каждым годом становилось больше), кто перед стартом 
БЛМ не чурался стаканчика с «белой пищей», не забывал в своих мыслях 
вспомнить про Байкал и с чистым сердцем отдать свою дань почитания, 

создавали положительную энергетику и сознательные (на уровне ДНК!) 
вибрации. Вероятно, это до сих пор и помогает устроителям благополучно 
провести этот уникальный ледовый старт на Байкале. И тому есть 
подтверждения. Одно из них- это то, что Байкал обеспечивает бегунам БЛМ 
возможность пройти ледовую дистанцию, прежде чем широкими трещинами 
развести свой лед. Это уже отметили многие бегуны.  

Так было в позапрошлом и прошлом годах. Тогда задержавшиеся на 

ледовом трансфере бегуны и устроители БЛМ из-за подвижки льда не 
смогли уже пройти по обозначенной трассе, и вынуждены были долго 
колесить по льду, найдя проход только у деревни Б. Коты. Так было и в 
этом году. Когда уже во время награждения лед в км 8-9 от Листвянка, 
прямо на траверсе трассы БЛМ раздвинулся на 5-6 метров. Это была 
именно та, заснятая г-ном Масаки Накамура вечером, становая трещина, 

которая протянулась от дальнего за Листвянкой мыса до мыса Толстый. Вот 
так примерно она выглядела в 8 км от берега на следующий день, когда 
только заново стала смерзаться (фото слева посередине), а на третий день 

-сомкнулась. Когда Байкал снова «вздохнул» в другом месте. 
Местные ученые «спецы» и тогда, и в этом году прочили, что из-за 

больших разниц ночных и дневных температур, лед по траверсу БЛМ будет 
неизбежно и непредсказуемо рваться, ходить в трещинах. Правда, обычно 

в таких условиях именно так и происходит … Но у нас на БЛМ все 
получалось вопреки прогнозируемым обстоятельствам. Хотя и метеосводки 
тоже всегда и по-разному «шептали».   
           Прагматик, скептик ли или обычный нигилист сразу поставят под 

сомнение подобные утверждения. Но сами они не найдут тому толкового или вразумительного 
объяснения.   Мы же не ставим своей целью что-то доказывать или кого-то убеждать. Осознание не 
рождается из догмы. И у нас, похоже, уже есть единомышленники, потому как, и сами Вы, уважаемые 

бегуны, похоже заболели такой логичной метафизикой. 
            

Из иностранных участников первыми в таком ключе заговорили японец Ясуаки Хигучи и 
австралийка Мейбрит Праль, а из россиян, кажется, первыми были Николай Суставов и Мария Шальнева. 

Читайте ниже про опыт и впечатления некоторых наши бегунов . 
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_______________________________________________________________ 

Мейбрит Элизабет Праль (неоднократная чемпионка Австралии по скай-

дайвингу, на Байкале установила мировой рекорд марафонского бега по льду–
03:51:11): «Солнечным и морозным утром 2012-го мне повезло стоять вместе со 
спортсменами со всего мира, благословляя это древнее и священное озеро. Это 
традиция умиротворения Байкальского бога Бурхана в надежде безопасного 
перехода через озеро. Было честью произнести благие слова...Не так далеко от 

финиша какая-то огромная птица вдруг вылетела прямо на меня и уже пролетая 
над моей головой, добрым криком поприветствовала, будто бы говоря «ты почти 
уже здесь…». Никогда этого не забуду!  Бурхан этим днем был добр к нам; 
прогнозируемые ветра до нас не дошли, и нам был подарен отличный 
солнечный день.»___________________________________________________ 

 Хигучи Ясуаки  (создал клуб бегунов, назвав по-русски «Беголюбы», на X БЛМ 

привез свою команду): 
 «…Я был так впечатлен красотой природы Байкала и его силой, что даже 
своими костями почувствовал, что как живому существу, мне надо быть 
рядом с этим Озером.  После моего первого забега по озеру Байкала, я решил 
вернуться снова и уже три раза участвовал в забеге.  В этом году я впервые 
постарался пробежать целый марафон, что хотел сделать уже долгое время. 
Я много тренировался и участвовал, каждый из этих забегов посвящая 
Байкалу. Наконец, моя мечта осуществилась. Я пробежал с одного берега на 
противоположный, получив массу удовольствия от общения с великой 
природой Байкала. Я хочу возвращаться к этому благословленному озеру 

каждый год. Спасибо тебе, Байкал!»  
___________________________________________________________ 
Николай Суставов: «Я оказался второй раз здесь потому что неправильно 
«побурханил» в прошлом (т.е. не задобрил Бурхана, духа Байкала). Я попросил 
преодолеть марафон, а это неправильно. Это равнозначно покорению Байкала, а 
Байкал покорить нельзя. Судороги случились два раза, на тридцатом километре, 
на тридцать девятом. У Бурхана нельзя просить разрешения покорить, нужно 
просить разрешения ступить во владения Бурхана – озеро Байкал. 

Мария Шальнева: «Для того чтобы общаться с природой не нужно быть 
шаманом, не нужно есть галлюциногенные грибы и кактусы. Нужно просто быть 

чутким и благодарным гостем владений природы, за что тебе будет позволено 
полностью насладится ее дарами и красотами, захватывающими дух.» 
_______________________________________________________________________________________ 

И еще вот как ниже описывают свои впечатления и ощущения некоторые из наших юбилейных бегунов.   

Юрий Демичев: «Местные жители очень трепетно, и с огромным уважением 

относятся к Священному Озеру Байкал, он для них живой, они с ним говорят, 
они его просят, он для них дает пищу, воду, он для них все!  Это не 
поклонение языческому богу, а это уважение к живому существу, он просто 
для них живой! Все это за короткий день они смогли вложить и в нас, я думаю 
каждый на старте проникся огромным уважением и каждый попросил 
разрешения пробежать по его льду. Как нам сказали Байкал, нельзя покорить 

и выходить с такими мыслями, на старт, он должен Вам разрешить пробежать и 
тогда он даст Вам сил и все получится… Утром я проснулся, перед отъездом 
вышел на озеро, встал на колени на льду, и сказал огромное спасибо Озеру 
Байкал, огромное человеческое спасибо за все то, что он мне дал, за силы, 

веру в самого себя, что все можно преодолеть, когда все против тебя, за чудесные эмоции и за 
потрясающие впечатления. И хочется закончить словами с медали «МИЛЛИОНЫ ЛЕТ 
БАЙКАЛ ЖДАЛ ТЕБЯ!» Поверьте, он ждет каждого из Вас. в это просто надо верить!» 

    
Илья Жаринов: «Пересекая Байкал, ты понимаешь на сколько он Могуч и Силен! 
Это Живой Организм! Закованный в лед, он продолжает жить! Он бурчит и трещит, и 

иногда кажется, что огромные киты бьют своими хвостами по 
ту сторону льда и вот-вот проломят, этот с виду неприступный 
лед!» 
Константин Копач: «…Страсть и поклонение организаторов 

Великому Байкалу передалась и нам, все разговоры об Озере, как о живом 
организме, о единственном свидетеле мироздания, о священном тотеме…В этом 
старте нужно видеть не только спортивную или экстремальную составляющую. 
Нужно пользоваться возможностью прикоснуться, соединиться с сокровищем Земли, 
взять частичку древнейшего озера планеты, вдохнуть грудью чистых воздух 
Восточной Сибири». 
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Дмитрий Волошин:« Сегодня вечером Байкал так глубоко вздохнул, что 
на нашем маршруте образовалась трещина шириной 6 метров! Как будто 
он ждал окончания гонки, чтобы можно было начать освобождаться из 
ледяного плена. Все выдохнули и дружно подняли рюмки за Бурхана, 
который позволил нам познакомиться с великим Байкалом! ... Вообще, 

этот марафон не похож на все мои предыдущие соревнования. Во-
первых, не всё в этой гонке зависит от тебя. Очень многое зависит от 
самого Байкала. Ведь местные не просто так боготворят это Великое 
Озеро… А во-вторых, когда ты в одиночестве бежишь по ледяной 
пустыне, страдаешь и разговариваешь с ней - ты меняешься. И 
понимаешь, какой ты маленький и незначительный, как удивительно 
гармонично устроен мир, и ты - часть этого мира. А величие человека - 

признать свою ничтожность в сравнении с природой, признать ее 
первенство и поклониться ей. Этому меня научил Байкал!» 
 

Екатерина Иноземцева: «Байкал–живой, с ним надо разговаривать, его нельзя 

преодолевать или покорять, с ним можно только договориться. После окончания 

забега, я слышала от многих ребят, что во время забега в особо тяжелые моменты 

они с Байкалом разговаривали, прося сил и поддержки. К этому можно относиться 

как угодно, можно списывать на временное умопомрачение от тяжелой физической 

нагрузки, однако побывав там сама и увидев все это своими глазами, охотно верю, 

что Байкал отвечает.»  

 

 

  О планах  Байкальского Ледового Марафона «За сохранение чистых вод» 
 
1. Следующий 11-ый БЛМ будет проходить в последний год декады, 

провозглашенной ООН десятилетием акций «Вода для Жизни». В 2015 г. 

исполняется 10 лет девиза БЛМ «За сохранение чистых вод». Это 

обязывает к дополнительному и, возможно, основному событию в рамках 

БЛМ. Накануне 11-го Байкальского Ледового Марафона «За сохранение 

чистых вод» будет осуществлен всемирный ритуал выражения   любви и 

признательности планете Земля и Воде. 

 

2. Дата 11-го БЛМ: 01.03.2015 г. Условия и регистрация будут 

объявлены 20 июля 2014 г.  

 

3. С целью расширить доступ к БЛМ бегунам, ранее не участвовавших в забегах на 

дистанцию 21/42 км, в окрестностях Байкальска будет организован 5-дневный тренировочный 

лагерь. Здесь под руководством тренера и наблюдением врача претенденты с опытом участия в 

10-километровых забегах смогут получить допуск на 11-ый БЛМ.    

 

4. БЛМ ищет единомышленника и партнера нашего События -2015 г.  
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То, что в этом году участники БЛМ стали так активно и без фальши говорить о живом 

Байкале, подвигло меня продолжить. И в заключении снова говорить о Воде как таковой- начале 

начал, ключе к разгадкам тайн и разрешению   всех проблем человеческой цивилизации. Сама 

суть нашего БЛМ под девизом «За сохранение чистых вод» обязывает. И думы о внуках с 

правнуками, тоже.  

  Теперь мы знаем, что многие из вас с пониманием отнесутся к последней части этой моей 

статьи или рассказа о Байкальском Ледовом Марафоне «За сохранение чистых вод». 

                        ЗАКЛЮЧЕНИЕ:  О  ЧИСТОЙ В ОДЕ  И  ЧИСТОМ СОЗНАНИИ  

«Посмотри вверх на небо, и пусть душа твоя возрадуется: тебе есть куда стремиться. Посмотри вниз на 

землю и преклонив голову, - смирись. Сумей подняться в Небеса, не отрываясь от Земли…» - 
(изречение ламы, имя которого я не знаю). 

Я нередко бываю в 

православных церквях, свечи регулярно 

восставляю. И в ламаистском дацане себя 

веду адекватно данному храму. И при частых 

встречах с настоящими шаманами тоже вел 

себя уважительно.  Но в последнее время все 

чаще стал задумываться над тем, что все 

религии Творцом-Создателем были даны для 

испытания человека: достоин ли он 

находиться на чреве божественной Планеты, 

на которой его милостиво разместили? Чаще 

задумываюсь: зачем и какую желаемую 

«истину» стремимся мы познать удаляясь от 

Земли в коллайдерах и космических 

кораблях? Свысока ли, да получше хочется 

нам Землю разглядеть, себя и других 

подобных себе познать? Вглядеться ли во 

Вселенную повнимательней дабы Бога 

узреть: может оттуда легче и видимость там 

яснее?  

А по праву ли мы считаем именно 

себя любимыми детьми Создателя, а не 

планеты подобные Земле, сотворенные Им?! А может мы призваны сюда дабы быть в гармонии 

с одним из любимых божественных творений, расставленных Создателем во Вселенной?    
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      Думается мне, что Земля и есть наш первый Бог –Матушка и Батюшка в одном Сущем 

содержании. А Вода – кровь Земли, сосудами от сердца Ее нам переносящаяся, связующая нас 

с Космосом, а значит и - с Богом-Создателем, Творцом, Всевышним. И чистота воды вокруг нас 

и есть зеркало души и вселенское мерило уровня сознания нашего. 

     Как кровь Земли и космический связной Вода обладает всем тем, что может позволить 

человеку жить в позитивном прогрессе- во благо самого человечества и без чрево 

вредительства Земле. Вода способна гореть ярче и жарче солярки, капля Воды содержит 

больше информации, чем жесткий диск обычного компьютера, а перевод многих двигателей 

на водное топливо, кроме всего прочего, может восполнить кислород в атмосфере … Вода 

может менять свои свойства, и всегда и всюду дает нам знаки и подсказки. Простой пример из 

походного быта: вода не дает гореть пластику и если умело располагать над огнем 

пластиковый сосуд из обрезанной бутылки, то можно десятки раз кипятить в нем воду. Вот и 

снова- очередная подсказка от сердца Земли: если уж надо Вам так много пластика, то 

научитесь его рационально и тысячекратно пользовать- только немного, и не прямолинейно 

додумайте !!   

      С каждым десятилетием человек узнает все больше об уникальных свойствах воды. Но 

запущенная система выхолащивания Земли не дает возможности внедрять ее могущественный 

КПД. И Земля до поры своего бессилия или негодования еще любящая нас, от бед 

оберегающая, уже находится в стадии утомления от затянувшегося бессознательного 

поведения человека. Ярая прямолинейность человеческого сознания, жестокость и лицемерие 

по отношению к друг другу, геополитические спекуляции, бессовестная «ученая» ложь 

подспудно изничтожают спасательную для человека ауру Земли. А в этой связи и Вода вокруг 

нас, также накапливая в своей актуальной памяти негативно-разрушительную энергию, 

начинает возбуждаться.  Но Вода, в нас самих и вокруг нас охотнее будет впитывать 

положительные наши эмоции и чувства, и действия (мы сами – на почти 80 % из воды, и 

Земля – так же!). Надо только быть в гармонии с водой, посылать ей «хорошие» вибрации. 

В этой связи нередко вспоминаю, как одним июльским днем мы встали катером над самым 

глубоким местом Байкала, которое я называю «Полюсом Байкала». Заглушив двигатели и 

собравшись на корме, мы коллективно и просто, но сознательно отправили ритуал 

благодарения Байкалу, Воде. Сопровождалось все действо мысленными словами любви и 

признательности к Воде, соразмерными и нежными звуками древнего колокольчика, и 

благовониями из байкальского чабреца (Богородской травки). День был спокойный, но 

ненастный, промозглый такой: все небо было закрыто плотной серой пеленой, не было 

очевидности или признаков солнечного диска. Как только мы закончили свой ритуал, Юрий 

Вячеславович вдруг подергал меня за рукав и указал на небесную высь. Там вдруг совершенно 

правильным диском и быстро выявилось солнце.  Раздвинув темную пелену вокруг себя 

солнечный диск ярко высветился – не более чем на 10 секунд. Затем так же скоро закрылся, 

словно моргнул только.  Как будто было подчеркнуто, что именно этой внезапной явью света и 

его срочным затем исчезновением Байкал, Вода подали знак, что слышали нас.  

Вспоминаю я Байкальскую радугу 

Масару Эмото, которая возникла после 

одновременного выражения десятком 

тысяч людей любви и признательности 

Воде: насыщенная и самая масштабная 

двойная радуга, доселе не виданная на 

Байкале старожилами, протянулась над 

Байкалом с одного берега Байкала на 

другой (см текст по ссылке ниже: 

http://www.absolute-siberia.com/ru/pages/neo_expedition.html , видео по этой ссылке:  
http://www.youtube.com/watch?annotation_id=annotation_592218&feature=iv&src_vid=2GX5QeyDGv8&v=3ebG2sOWa4Q    

        

Однажды Эйнштейн предположил, что человеческое сознание способно создавать 

энергию, и чем больше мы активизируем свое сознание, тем больше образуется энергии.  А 

человеческом    организме активно лишь 3 % ДНК, то есть   97 % ДНК до сих пор находятся в 

«спящем» состоянии. Лет 10 тому назад доктор Лоренцен Ли обосновал теорию, что ДНК, 

имеющая форму двойной спирали, содержит и воду. Известно, что генетические коды, 

содержащиеся в этой спирали, переданы нам от наших предков. А «водный полюс» ДНК, по 

предположению Масару Эмото, и содержит информацию от Бога.  

http://www.absolute-siberia.com/ru/pages/neo_expedition.html
http://www.youtube.com/watch?annotation_id=annotation_592218&feature=iv&src_vid=2GX5QeyDGv8&v=3ebG2sOWa4Q



